
第 ６ ９ 回 議 会 運 営 委 員 会 
 

と き 令和３年６月２４日（木） 

午前１０時 

ところ 第１委員会室 

付議事項 

１ 要望書（新型コロナウイルス感染症の拡大により影響を受けている山口県

飲食業生活衛生同業組合に対する支援の要望）・・・資料１ 

 

 

 

 

 

２ 高橋参考人の不穏当発言の議会対応についての陳情について 

 

 

 

 

 

３ モニター意見について・・・資料２ 

 

 

 

 

 

４ その他 







１ 議員の説明責任と謝罪について 

 

【Ｒ1.11.11】 

③ ２０１９年春、杉本議員の選挙に関わる係争中の裁判が結審したが、杉本

議員の説明責任は果たされたのかどうか。 

④ 杉本議員は議場において謝罪を行う機会が与えられたが、杉本議員は謝罪

を行ったのかどうか。 

ａ．③④令和元年１２月議会の初日の１２月４日の本会議録が未調製のため、

調製後に本会議録を精査して、改めて協議します。【議運】 

 

 

２ 代表質問と一般質問の違いについて 
 

【Ｒ1.12.17】 

山陽小野田市議会においては市長の所信表明に対して代表質問が行われて

いますが、代表質問と一般質問の違いは何だとお考えでしょうか。本市議会で

は３月定例会において代表質問が行われておりますが、代表質問の体をなして

いないと感じています。 

ａ．今後、議会運営委員会で十分協議していく必要があると考えます。ついて

は、まず各会派で十分協議して方向性を求めたいと思います。【議運】 

 

 

３ 緊急質問について 
 

【Ｒ2.4.23】 

３月２５日の最終本会議冒頭に緊急質問が提起され、本会議の裁決の結果

「緊急性がない」との理由で否決となりました。この緊急質問の提起から否決

に至る経緯を追ってみると、会議規則の上からも手続的に問題があったのでは

ないかと思われます。 

ａ．今後も、議会運営委員会で議論を重ねていき、本市議会としてのルールを

定めます。【議運】 

 

資料２ 

 



４ 会議録の公表について 
 

【Ｒ2.10.11】 

依然として一部の参考人を招致したときの委員会の会議録が公表されてい

ません。これはなぜなのでしょうか。 

ａ. 議会運営委員会において市の情報公開条例等との関連性を含め検討して

まいります。【議運】 

 

 

５ 議会運営委員会の構成とルールについて 
 

【Ｒ2.10.11】 

無所属議員が約半数を占めるような事態については、新たな議会運営委員会

の構成に関して、新しいルール作りが必要ではないでしょうか。 

ａ．新たなルール作りについては検討してまいります。【議運】 


